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A 
Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) assinou con-
trato de transferência de 
tecnologia com a Astra-

Zeneca para a produção de vacina 
contra a covid-19 totalmente fabri-
cada no país. O contrato formaliza 
processo já iniciado de compartilha-
mento de inovações pela AstraZe-
neca em consórcio com a Universi-
dade de Oxford com a Fiocruz.  

No ano passado, o governo assi-
nou um contrato preliminar de enco-
menda tecnológica que fi xou parâ-
metros para a aquisição de doses da 
vacina Oxford/AstraZeneca e para 
a transferência de tecnologia à Fio-
cruz, que passou a atuar como uma 
parceira no consórcio.

O 1º lote de doses da Oxford/
AstraZeneca foi importado. Em 
seguida, a Fiocruz passou a fazer o 
envase e fi nalização do processo a 
partir do recebimento dos ingredien-
tes farmacêuticos ativos (IFAs) vin-
dos do exterior, no caso da China.

De acordo com a fundação, a 
estrutura de fabricação já recebeu 

certifi cado de boas práticas da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A fase seguinte é o treina-
mento e preparação do IFA a ser pro-
duzido no Brasil, o que deve ocor-
rer em junho.

Testes
Esses insumos elaborados no Bra-

sil passarão por testes junto a Astra-
Zeneca para aferir se eles garantem a 
qualidade, segurança e efi cácia neces-
sárias da fórmula original do imu-
nizante.

Em seguida, será preciso subme-
ter a documentação sobre o novo 
processo produtivo à Anvisa para 
que a agência autorize a alteração 
no registro da vacina já obtido, que 
conta com as informações dos IFAs 
fabricados no exterior.

A previsão da Fiocruz é que a 
fabricação das primeiras vacinas 
totalmente nacionais ocorra a par-
tir de outubro.

Avanço da vacinação
Na cerimônia de assinatura, reali-

Reprodução

IFA deve ser produzido 
no Brasil em junho

zada na sede do Ministério da Saúde, 
o titular da pasta, Marcelo Queiroga, 
informou que até o momento foram 
entregues pela parceria entre Fiocruz 
e Oxford/AstraZeneca 47 milhões de 
doses. Pelo contrato, seriam disponi-
bilizadas mais 50 milhões de doses.

“Com o avanço da vacinação, 

demos início à vacinação dos pro-
fessores. Diante da ameaça de novas 
variantes, começamos a vacinação 
de portos e aeroportos. Com mais 
de 600 milhões de doses encomen-
dadas, nosso objetivo é oferecer até 
o fi m do ano vacinação para toda a 
população do país”, disse Queiroga.  

Conforme o painel de vacinação 
do Ministério da Saúde, ainda estão 
previstas 20,9 milhões de doses em 
junho, 36,9 milhões para o 3º trimes-
tre e 110 milhões de doses para o 4º 
trimestre do ano, totalizando 210,4 
milhões de doses contratadas de dife-
rentes laboratórios.

Estudo publicado na revista 
Nature revelou, pela primeira vez, 
que pessoas que contraíram a doença 
de forma ligeira ou moderada desen-
volvem uma célula imunológica 
capaz de produzir anticorpos contra 
o SARS-CoV-2 para o resto da vida.

Uma das observações em pessoas 
infectadas pelo SARS-CoV-2 mostra 
que o nível de anticorpos – proteínas 
capazes de impedir o vírus de infec-
tar as células – começa a diminuir 
após quatro meses. O importante é 
perceber se, apesar da queda de anti-
corpos, o doente desenvolveu tam-
bém uma resposta imunológica com-
pleta, que inclui a criação de glóbu-
los brancos capazes de eliminar o 
vírus, muitos meses e até anos após 
a primeira infecção. 

Vários estudos têm indicado que 
as pessoas que passam pela infecção 
e aquelas que são vacinadas geram 
uma resposta celular imune que as 
protege de reinfecções.

O estudo publicado pela Nature 
traz boas notícias. Os especialistas 
analisaram 77 doentes que tiveram 
a doença de forma ligeira ou mode-
rada (grupo sobre o qual existiam 
dúvidas). Na maioria, eles notaram 
que os anticorpos diminuem acentu-
adamente após quatro meses, mas a 
redução é mais lenta e essas molécu-
las ainda estão presentes no sangue 
11 meses após a doença. O estudo 
foi o primeiro a analisar a presença 
de células plasmáticas de longa vida 
na medula óssea.

As células plasmáticas são gera-
das quando um patógeno entra no 
organismo. No caso da covid-19 é, 

A produção industrial brasileira 
caiu 1,3% na passagem de março para 
abril. Foi a terceira queda seguida do 
setor, que acumula perda de 4,4% 
nesses três meses. O dado, da Pes-
quisa Industrial Mensal, foi divulgado 
ontem, no Rio de Janeiro, pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografi a e Estatís-
tica (IBGE).  

Apesar do recuo de março para 
abril, a indústria registrou um cresci-
mento de 34,7% na comparação com 
abril de 2020. Essa foi a maior alta neste 
tipo de comparação desde o início da 
série histórica, em 2002.

No acumulado do ano, houve alta 
de 10,5%. Já no acumulado de 12 meses 
o crescimento chega a 1,1%. É a pri-
meira alta neste tipo de comparação 
depois de 22 meses em queda.
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A Câmara dos Vereadores aprovou projetos que 
buscam atrair moradores e empresas para a comba-
ter o esvaziamento do Centro do Rio. O plano, que 
ainda receberá emendas antes de voltar para plenário, 
inclui diversos incentivos para a ocupação da região 
central, como a construção e a conversão de prédios 
comerciais para residenciais. As duas propostas do 
Reviver Centro ainda serão debatias em audiência 
pública, que contará com a participação de verea-
dores, da Prefeitura do Rio e de setores envolvidos.

A principio, projeto tem o objetivo de proteger as 
regiões que já estão ocupadas, como a Lapa, o Bairro 
de Fátima e a Cruz Vermelha. Líder do governo, o 
vereador Átila Nunes (DEM) destacou a importân-

cia do programa para a região, que atualmente tem 
cerca de 50% dos imóveis vazios.

“O programa Reviver Centro é fundamental para a 
retomada das atividades econômicas na região. Sabe-
mos que o Centro do Rio vem passando, mesmo antes 
da pandemia, por um processo de esvaziamento e esse 
problema foi aprofundado pela crise sanitária e eco-
nômica causado pela Covid-19. São mais de 50% dos 
espaços ociosos. Por isso, a necessidade dos poderes 
executivo e legislativo aprimorarem esse projeto de 
revitalização para que essa região tão importante no 
passado retome as atividades econômicas e seja tam-
bém uma nova opção de moradia na cidade, dando 
ao Centro um perfi l mais residencial”, afi rmou.

Estudo foi 
publicado na 
revista Nature

por exemplo, a proteína S que o vírus 
usa para infectar as células humanas.

Após a infecção, essas células imu-
nes viajam pela medula óssea, onde 
permanecem em estado latente. Se 
o vírus reaparecer, as células regres-
sam à corrente sanguínea e começam 
novamente a produzir anticorpos. O 
estudo mostra que a grande maioria 
dos doentes que conseguiram reco-
lher amostras de medula óssea – 15 
de 18 – gerou células plasmáticas no 
sistema imunológico.

Ali Ellebedy, imunologista da 
Escola de Medicina da Universidade 
de Washington e pesquisador princi-
pal do estudo, destaca, em declara-
ções ao jornal espanhol El País: “As 
células plasmáticas podem durar a 
vida inteira. Essas células vão con-
tinuar e produzir anticorpos para 
sempre”.

Anticorpos e imunidade
A presença de anticorpos nem 

sempre signifi ca que a pessoa está 
“imune” à reinfecção, embora seja 
provável que isso aconteça.

Ellebedy esclarece que se os anti-
corpos produzidos por células de 
longa vida não forem sufi cientes, o 
sistema imunológico ativa as células 
B de memória, capazes de produzir 
ainda mais anticorpos.

Na comparação de abril com março, 
a produção caiu em 18 das 26 ativida-
des industriais pesquisadas pelo IBGE. 
Entre as principais quedas estão as 

registradas pelo ramo de coque, pro-
dutos derivados do petróleo e biocom-
bustíveis (-9,5%) e de produtos alimen-
tícios (-3,4%).

No acumulado do ano, 
houve alta de 10,5%
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Auxiliar de limpeza sentiu 
falta de ar e desmaiou
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A Companhia Estadual de Águas 
e Esgotos (Cedae) desfez 26 pontos 
de ligações clandestinas de água, 
na última terça-feira, na Taquara, 
em Jacarepaguá, na Zona Oeste do 
Rio. De acordo com a companhia, 
os pontos clandestinos, conheci-
dos como “gatos”, eram usados 
para abastecer diversas constru-
ções em um condomínio na Ave-
nida Adauto Botelho, na região da 
Colônia Juliano Moreira. 

A ação foi realizada pela equipe 
de Segurança Patrimonial da 
Cedae, agentes da Secretaria Muni-
cipal de Ordem Pública, Polícia 
Militar, Guarda Municipal, Secre-
taria Municipal de Conservação, 
Comlurb e Light.

A companhia ressalta que furto 
de água é crime e denúncias clan-
destinas de água podem ser feitas 
pelo site www.cedae.com.br ou pelo 
telefone 0800-282-1195.

Ligações abasteciam casas de 
condomínio em Jacarepaguá

Reprodução

U
ma mulher que 
voltava do tra-
balho passou 
mal em morreu 

no início da noite da últi-
ma terça-feira (1º) em um 
ponto de ônibus no Caju, 
na Zona Portuária do Rio. 
Treze horas depois, o corpo 
ainda estava no mesmo lu-
gar. A remoção só ocorreu, 
depois de muito jogo de em-
purra, às 8h50 de ontem. 

A auxiliar de limpeza 
Cristiane Pedro Gomes, de 
42 anos, aguardava a con-
dução em frente ao Instituto 
Nacional de Traumatologia 
e Ortopedia (Into) quando, 
por volta das 18h, começou 
a ficar sem ar e desmaiou.

Pessoas no ponto e poli-
ciais militares chegaram a 
reanimá-la. Cristiane, então, 
conseguiu dar o contato do 
marido e de um filho, que 

É um fato que pessoas que falam bem passam confi ança e 
se comunicam de forma muito mais efetiva, tanto em apresen-
tações ao público, como em reuniões de negócios e até mesmo 
em conversas informais do dia a dia. Contar uma história inte-
ressante e até mesmo fazer perguntas propícias no tempo certo 
são pontos positivos numa conversa. Abaixo estão 4 dicas que 
você deve usar diariamente para conseguir falar bem.

Saber conversar não é apenas passar informações, mas ter 
a habilidade de contar histórias interessantes e agradáveis e 

fazer perguntas certas no tempo certo.

1- Evite o “né?” nos fi nais de frase.
Muitas pessoas tem o costume de terminar a frase com 

uma pergunta, como o “né?”, “ok?”, “entende?”... Usar 
uma ou duas vezes ainda são suportáveis, mas usar conti-
nuamente pode fazer com que as pessoas se irritem e não 
sintam mais prazer em ouvi-lo e acabar ignorando o que 
você tem para falar. Tome consciência deles e os elimine.

2- Elimine o “ãããã...” de sua fala.
Isso é mais frequente quando é preciso falar em público, 

o nervosismo toma conta do momento e não o deixa pen-
sar esclarecidamente e a consequência disso é o “ãããã..” 
no começo das frases e durante as pausas por não encon-
trar a expressão apropriada. É preciso que você tenha 
consciência desse ato para o eliminá-lo e após, aprender 
a pensar silenciosamente mesmo que passe alguns pou-
cos minutos em silêncio.

3- Seja gentil.
Ninguém merece ter que ouvir alguém desagradável 

e grosseiro. Seja gentil e tenha empatia com seu ouvinte. 

Pode expressar essa gentileza no tom da voz, na escolha 
certa das palavras, na honestidade e ética. Atitudes gen-
tis geram felicidade, alegria e sorrisos. Lembre-se que tra-
tando bem as pessoas, estará fi rmando um relacionamento 
duradouro e amizades sinceras.

4- Fale no volume ideal e sem pressa.
É ruim conversar com que fala alto quase gritando pois 

acaba irritando a pessoa com o excesso de barulho, mas 
também não é nada legal conversar com quem fala muito 
baixo, sussurrando, já que mesmo estando perto, muitas 
vezes é impossível de ouvir. Mantenha um volume ideal da 
voz e fale sempre devagar, mas não quase parando. Fale de 
uma forma que não deixe a pessoa desmotivada em ouvi-lo.

5- Seja você mesmo.
Aplique as regras de comunicação, mas seja natural 

ao falar. Falar e agir com artifi cialismo pode fazer com 
que os ouvintes duvidem de suas palavras e intenções, 
fi cando mais resistentes para ouvir. Mesmo que seja 
numa conversa séria ou numa reunião de negócios, fala 
de maneira natural e espontânea para as pessoas con-
fi arem na sua mensagem.

�� !�"#�$"�"�
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Carreiras 
e Negócios

MARCOS DANTAS
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foram avisados e correram 
para o local. No entanto, 
antes que eles chegassem, 

ela teve outro mal súbito e 
não resistiu.

Segundo o esposo, Ale-

xandre Graciano, uma 
equipe do Samu esteve lá e 
lhe deu o atestado de óbito, 

mas não removeu o corpo. 
Ele também disse que ligou 
para o Instituto Médico-

-Legal (IML), mas ninguém 
apareceu. O IML fica a ape-
nas 2 km do ponto.
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U
m homem foi mor-
to e outro acabou 
preso pela Polí-
cia Militar, na úl-

tima  terça-feira, em Itaboraí, 
na Região Metropolitana do 
Rio. Com a dupla foram apre-
endidas duas pistolas, uma de-
las pertencia a um policial mili-
tar que foi assaltado na região. 

Policiais do 35º BPM (Ita-
boraí) apuram denúncias de 
que trafi cantes do Morro do 
Feijão, em São Gonçalo, esta-
riam refugiados em Itaboraí. 
Uma equipe foi acionada para 

o bairro Granjas Cabuçu, onde 
criminosos estavam circulando 
armados entre os moradores. 

Com a chegada dos PMs, 
houve confronto e um suspeito 
foi baleado e morto. Um com-
parsa foi preso tentando fugir 
para uma área de mata. 

De acordo com o 35º BPM, 
uma pistola apreendida foi 
roubada de um policial militar, 
lotado no Batalhão de Rocha 
Miranda (9°BPM).

A Delegacia de Homicídios 
de Niterói, São Gonçalo e Ita-
boraí vai investigar o caso. 

A prisão foi efetuada 
por homens do 35°BPM

���������	
�����	
����
	����	
�	��������	

���	�������
���������
�	��
���	
�	
����������	

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro (MPRJ) 
informou que, na última terça-
-feira, expediu um ofício à Secre-
taria da Polícia Civil, para que 
o órgão remeta as informações 
requeridas e ainda pendentes de 
cumprimento sobre a operação 
policial no ultimo dia 6 de maio, 
que deixou 28 mortos - incluindo 
um policial civil - na comunidade 
do Jacarezinho, na Zona Norte 
do Rio. A investigação estabele-
ceu um novo prazo de 10 dias.

O pedido foi realizado pela 
Força-Tarefa (FT), criada no dia 
11 de maio, para atuar nas inves-
tigações das mortes e demais 
delitos na ação policial. Entre 
os documentos e informações 
ainda não enviados pela Polí-
cia Civil para a FT estão: autos 
de apreensão referentes à opera-
ção, termos de cautela das armas 
utilizadas na operação, planeja-
mento operacional e relatório 
final de investigação, e apresenta-
ção da justificativa constante da 
Lei Estadual 8.928/2020. O órgão 

ressalta que já foram recebidos 
laudos de local e de necropsia. 
A Força-Tarefa do MPRJ infor-
mou também que novos depoi-
mentos de testemunhas foram 
obtidos nesta semana e junta-
dos aos autos.

Na segunda-feira (31), a orga-
nização internacional Human 
Rights Watch, que trabalha pelos 
direitos humanos, divulgou um 
relatório sobre a operação. Ela 
solicita que o MPRJ investigue 
a Polícia Civil e sua cúpula por 
ação que culminou na morte de 28 
pessoas — incluindo um policial.

“A operação no Jacarezinho 
foi um desastre e trouxe muita 
dor aos familiares dos 28 mor-
tos, incluindo o policial”, disse 
José Miguel Vivanco, diretor da 
divisão das Américas da Human 
Rights Watch.

“O Ministério Público do Rio 
de Janeiro deveria investigar 
minuciosamente não apenas os 
policiais civis diretamente envol-
vidos na incursão, mas também 
os comandantes que planejaram 

Operação deixou 
28 mortos

Reprodução

Divulgação

Mais um dia de terror na 
Praça Seca. Os moradores 
foram despertados ao som 
dos disparos de tiros. Um 
intenso confronto na comu-
nidade da Barão, assustou 
quem mora na região, na 
manhã de ontem. 

De acordo com a Polí-
cia Militar, uma equipe 

do 18ºBPM (Jacarepaguá) 
patrulhava a região e foi ata-
cada por criminosos arma-
dos. Houve o confronto e um 
bandido foi baleado. Um fuzil 
foi apreendido.

O homem foi socorrido e 
levado para um hospital da 
região. Não há informações 
sobre seu estado de saúde. 
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Um fuzil foi 
apreendido 

e ordenaram a ação, garantindo 
a devida responsabilização pelos 
abusos e aparente destruição de 
evidências do local dos fatos”.

A Human Rights Watch verifi -
cou registros de ocorrência, docu-
mentos dos hospitais e judiciais, 
depoimentos de testemunhas, 

além de fotos e vídeos de cadáve-
res. Segundo a pesquisa, que tem 
dez páginas, há evidências graves 
de violação de direitos humanos.

A Polícia Civil enviou um 
ofício à Secretaria Municipal 
de Saúde para que a pasta 
apure a falta de comunicação 
da equipe do Hospital Muni-
cipal Lourenço Jorge, na Barra 
da Tijuca, às autoridades poli-
ciais, no dia 10 de março de 
2015. Na ocasião, o menino E; 
de 3 anos, foi socorrido com 
hematomas nas bochechas, 
glúteos assados, além de ter 
o fêmur direito fraturado. Os 
ferimentos, típicos de agres-
sões, teriam sido provocados 
por Jairo de Souza, o Dr. Jai-
rinho, dentro do veículo do 
vereador, de acordo com inves-
tigação. O garotinho era fi lho 
de sua ex-namorada, Débora 
Saraiva.

No relatório fi nal do caso, 
a Polícia Civil aponta que Jairo 
pode ter usado da sua infl uên-
cia para que o caso não fosse 

levado à polícia. Isso por-
que, assim que a criança se 
machucou, Débora quis levar 
o fi lho em uma clínica parti-
cular, mas Jairo insistiu que a 
criança fosse assistida no hos-
pital público. “Na condição 
de Vereador do município e 
“poderoso” poderia manipular 
os profi ssionais, não restando 
claro como isso ocorreu ou 
se de fato ocorreu, todavia, a 
equipe médica que tem o dever 
legal de comunicar tais fatos 
às autoridades não o fez”, diz 
trecho do documento.

Apesar da falta da comu-
nicação, o médico registrou 
os ferimentos da criança. E, 
uma psicóloga anotou que ele 
chorava muito e tinha pavor 
de retornar ao carro, onde até 
vomitou. Isso, em somente 15 
minutos em que esteve no veí-
culo, sozinho, com Jairo.

Menino foi socorrido 
com hematomas nas 
bochechas, glúteos 
assados, além de ter o 
fêmur direito fraturado
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U
ma mulher, que ain-
da não teve a iden-
tifi cação revelada, 
foi morta a facadas 

no começo da tarde de ontem, 
na praça de alimentação de um 
shopping, no Centro de Nite-
rói. A vítima foi socorrida, mas 
não resistiu aos ferimentos. O 
agressor, que foi preso em fl a-
grante, seria um colega de tur-
ma dela em um curso de enfer-
magem, perto do local do crime.

Segundo policiais que par-
ticiparam da ação, a causa do 
crime teria sido um amor não 
correspondido. A vítima foi 
levada para o Hospital Azevedo 
Lima, também em Niterói, mas 
não resistiu. A unidade hospi-
latar confi rmou que a mulher 
já deu entrada em óbito.

O crime aconteceu por 
volta das 13h20. Nesse 
momento, uma equipe da 
76ª DP (Niterói) estava indo 
almoçar nas imediações do 
shopping, quando foi acio-
nada por populares dizendo 
que havia um homem armado 
dentro do centro de compras, 
ameaçando as pessoas.

Policiais que foram ao local 
informaram que, ao chegar na 
praça de alimentação, se depa-
raram com um rapaz que tinha 
acabado de esfaquear uma 
mulher. Segundo esses mesmos 
relatos, vítima e agressor eram 
colegas de turma no curso.

O rapaz teria se declarado 
para a moça há pouco tempo, 
mas ela não teria correspon-
dido. O caso foi registrado na 
76ª DP. A Polícia Civil infor-
mou que o homem foi preso 
em fl agrante e a perícia foi rea-
lizada no local.

Reprodução

O agressor, que foi preso em fl agrante, 
seria um colega de turma dela
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O Ministério Público do Rio (MP-
RJ) descobriu que o chefe de uma 
milícia que atua no município de 
Mesquita, na Baixada Fluminense, 
continuava comandando o grupo 
e ainda recebia propinas mesmo 
estando preso na Unidade Prisio-
nal da Polícia Milita, em Niterói. 

Na última terça-feira (1º), os 
agentes do MP realizaram uma ope-
ração que prendeu 12 suspeitos de 
integrar o grupo. Preso desde 2018, 
Márcio Lima da Cunha, conhecido 
como “Zebu”, comandava as ati-
vidades da quadrilha de dentro do 
presídio. As investigações aponta-
ram ainda que sua esposa, uma das 
presas na operação, era a responsá-
vel por levar a propina a ele. 

“Ele inclusive recebia regu-
larmente o valor proveniente da 
cobrança de taxas. Eles cobravam 
dos motoristas dessas cooperati-
vas para que eles pudessem circu-
lar livremente nessas localidades”, 
disse a promotora Mariana Sega-
das, responsável pelas investigações.

O MP-RJ afi rmou que descarta o 
pedido de transferência de Márcio 

ReproduçãoDivulgação

Pelo menos 15 funcioná-
rios da Secretaria de Admi-
nistração Penitenciária do Rio 
de Janeiro (Seap) são suspei-
tos de furarem a fi la priori-
tária de vacinação contra a 
covid-19. Entre os suspeitos, 
estão dois subsecretários do 
órgão. A vacinação para esses 
funcionários foi liberada pelo 
governo do estado desde o dia 
30 de março e deve seguir o 

cronograma imposto.
As informações da denún-

cia foram obtidas pela TV 
Globo. O cronograma divul-
gado pelo governo, publicado 
em Diário Ofi cial, dividia os 
funcionários em cinco grupos 
e a vacinação deveria aconte-
cer nessa ordem de acordo com 
a disponibilidade das doses da 
Secretaria Estadual de Saúde 
(SES).
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Também ontem em Niterói, 

uma ofi cial de Marinha foi esfa-
queada dentro da Diretoria de 
Hidrografi a e Navegação.

 Segundo relatos, o caso acon-
teceu por volta de 9h, durante um 
exercício de Treinamento Físico 
Militar (TFM). A tenente foi ata-
cada por um dos cabos que afi r-
mou ter sido prejudicado por ela.

A vítima foi socorrida e enca-
minhada para o Hospital Naval 
Marcílio Dias e tem estado de 
saúde estável. O agressor foi 
preso em fl agrante. Em nota, a 
Marinha do Brasil lamentou o 
ocorrido.

Entre os suspeitos, estão 
dois subsecretários do órgão

Na última terça agentes do 
MP realizaram uma operação 
que prendeu 12 suspeitos

para outra prisão. As investigações 
também apontaram que a milícia atu-
ava na cobrança de taxas dos moto-
ristas das cooperativas de transporte 
que circulam em bairros como Jacu-
tinga, Santo Elias, Vila Emil.

“Semanalmente eram pagas quan-
tias a policiais militares para que 
os integrantes dessas cooperati-
vas pudessem circular livremente”, 
comentou a promotora.

Ainda na ação da terça-feira, seis 

policiais suspeitos de envolvimento 
com o grupo estão entre os presos. 
As investigações apontaram que a 
milícia pagava propina a policiais 
para que não fiscalizassem as ati-
vidades das cooperativas de trans-
porte do grupo. Além dos manda-
dos de prisão e busca e apreensão, 
foi determinada ainda pelo Juízo 
da Auditoria Militar a suspensão 
do exercício da função pelos PMs 
denunciados.
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A 
cidade de São 
Gonçalo confi r-
mou, de acordo 
com o boletim 

atualizado da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, mais 10 óbi-
tos em decorrência do novo 
coronavírus (covid-19) na úl-
tima terça-feira (1º), chegan-
do a 2.422 no total. As mortes 
ocorreram entre os dias 20 e 
24 de maio. 

Até o momento, São Gon-
çalo contabiliza 80.669 casos 
confi rmados, 76.876 curados, 
94 hospitalizados na Rede 
Pública Municipal de Saúde, 
1.277 em quarentena domici-
liar, 88 óbitos em investigação 
e 2.422 óbitos confi rmados.

Os óbitos lançados no bole-
tim de terça são de datas retro-
ativas, devido ao processo de 
investigação feito pela Divi-
são de Vigilância Epidemio-
lógica, com base nos resulta-
dos dos testes realizados pelos 
pacientes.

Reprodução

O prefeito de Duque de 
Caxias, Washington Reis, 
assinou, na manhã da última 
terça-feira (01/06), a renova-
ção do convênio entre a Pre-
feitura, a Fundec e a Polícia 
Militar para manutenção e 
funcionamento do III Colé-
gio da Polícia Militar Percy 
Geraldo Bolsonaro. Durante 
o encontro, foi discutido o 
alinhamento das propostas 
pedagógicas que deverão ser 
adotadas na unidade escolar.

“Temos muito orgulho de 
termos feito esse Colégio da 
Polícia Militar. Por isso, esta-
mos reafirmando esse com-
promisso com a Polícia Mili-
tar para continuarmos com 
essa unidade de excelência 
em Duque de Caxias”, disse 
o prefeito Washington Reis.

Participaram do encontro 
o deputado estadual Rosen-
verg Reis, a Cel. Nádia Car-

doso, comandante do III 
Colégio da PM, Maj. Sheila, 
Subten Anjos, Subten Xime-
nes, Sgt Vanderson, Cb 
Raquele, Cb M. Duarte, Cb 
Michele, Cb Glayce Araújo, 
Cb Aline Santana, além de 
Jonas Santana, presidente 
da Fundec.

Com pouco mais de dois 
anos de funcionamento, o 
III Colégio da PM vem cole-
cionando vitórias. O ensino 
de qualidade tem garantido 
medalhas para os alunos da 
instituição. Na última com-
petição, treze estudantes 
foram contemplados com as 
medalhas de prata, bronze 
e honra ao mérito no Con-
curso Canguru de Matemá-
tica. Essa é uma competi-
ção anual internacional des-
tinada aos alunos do 3º ano 
do Ensino Fundamental até 
a 3ª série do Ensino Médio.
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Colégio funciona 
há dois anos
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O Hospital Regional Darcy Var-
gas, em Rio Bonito, foi notificado 
no último fim de semana pelo Minis-
tério Público para seguir as reco-
mendações da suspensão dos ser-
viços conveniados da unidade de 
saúde. A recomendação foi feita 
após um incêndio atingir o hospi-
tal na última terça-feira (25). Não 
houve feridos, mas pacientes tive-
ram que ser transferidos por conta 
do incidente. O fechamento do hos-
pital e o encerramento das ativida-
des de um dos únicos hospitais da 
região tem causado furor e a indig-
nação da população de Rio Bonito.

Nas redes sociais, moradores da 
cidade dão voz à indignação pelo 
fato de um dos mais importantes 

hospitais da cidade ter as portas 
fechadas em um momento de pande-
mia, complicando a situação tanto 
para pacientes de Covid-19 quanto 
outros com problemas gerais. 

“Surreal isso tudo. No meio da 
pandemia, tem gente brincando com 
a saúde da população. Único hospi-
tal que atende o município, pessoas 
precisando de atendimento urgente-
mente e a Secretaria de Saúde cruza 
os braços num momento tão difí-
cil. Estou com um pai idoso, com 
Alzheimer e pé engessado preci-
sando retirar o gesso e passar por 
exames.”, escreveu uma internauta.

Para os moradores de Rio Bonito, 
está havendo uma briga política 
envolvendo o hospital, mas quem 

está saindo prejudicada é a popu-
lação da cidade e de outros nos 
arredores que dependem do hospi-
tal, que é regional e atende muni-
cípios vizinhos. 

“Tem gente que está precisando 
fazer cirurgia e não pode, tem gente 
que está sem remédio, mas também 
não consegue pegar, e tudo isso 
porque o hospital está fechado, e 
numa hora como essa”, disse um 
morador. 

“Estamos com o hospital há mais 
de uma semana fechado e ninguém 
resolve nada, um jogando a culpa 
pra cima do outro. Meu Deus, isso 
é um absurdo! Precisamos do hos-
pital funcionando pra ontem!!”, 
escreveu outra.

Hospital está temporariamente 
fechado após um incêndio
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tostado e, pra fi nalizar, crumbles de bro-
wnie Havanna Thunder.

Os Fondues Outback estão disponí-
veis por tempo limitado ou enquanto 
durarem os estoques.

A partir de agora, os apaixonados por 
Outback poderão se deliciar com um dos 
maiores sucessos da rede, o Fondue Out-
back. A marca presenteia o seu público 
com duas versões consagradas: a salgada 
com um irresistível mix de queijos e a 
opção doce, que traz uma incrível calda 
de chocolate meio amargo. Essas delícias 
são servidas no famoso pão australiano 
em formato de bowl e acompanham pra-
tos icônicos do restaurante.

A opção salgada do Fondue, o Che-
ese Fondue, apresenta uma cremosidade 
única, resultado de um delicioso mix de 
queijos à base de Emmenthal, Gruyère e 
Cheddar, e traz como acompanhamen-
tos, clássicos do Outback para serem 
combinados de diferentes maneiras. O 
cliente terá em um só lugar fi let mignon 
em cubos, pedaços de frango grelhado 
envoltos em molho barbecue, bites da 
Royal Ribs, camarões empanados, fritas 
e croutons de pão australiano, servidos 
junto com molho barbecue.

Já a versão doce, Chocolate Fondue, 
é composta por chocolate belga meio 
amargo e este ano, apresenta uma novi-
dade entre os acompanhamentos: os fãs 
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dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES
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O dia está favorável a novas atitudes e à prática de atividades 
físicas. Você está com muita energia e é preciso tomar cuidado 
para não reagir a tudo e a todos. Manter a calma é essencial. É 
importante também pensar antes de falar. Não é um bom dia para 
assinar contratos.
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O dia está bem agitado e o desafi o será manter o foco e 
dar conta de tudo. Com certeza não vai dar em alguns 
momentos e algumas coisas naturalmente acabarão 
fi cando acumuladas para depois ou serão descartadas. 
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Bom dia para agir com assertividade, levando boas ideias e 
conselhos às pessoas, principalmente no trabalho. Pode acabar 
fechando bons negócios ou parcerias, mas tome cuidado para 
não entrar numa enrascada ou acabar caindo em uma furada. 
É preciso não agir por impulso e pensar bem se vale a pena.
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Você pode estar muito sensível hoje, principalmente a 
críticas. Cuidado para não levar tudo para o lado pessoal 
ou fi car querendo ajudar ou agradar todos; pode ser um 
dia extremamente cansativo. O dia favorece as relações, 
então permita-se receber carinho de quem você ama.
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O dia pede que enfrente com coragem seus desafi os e 
que acredite nas suas ideias. Não é hora de procrastinar 
ou de pensar demais. É preciso pensar e decidir. Tome 
cuidado com impulsividades, com agir por reatividade.
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O dia é propício para ação com uma boa dose de gentileza. Se 
conseguir isso, pode ter um dia muito produtivo. Cuidado com o 
excesso de força em cada atitude. Você pode se perder no excesso 
de atividades que acontecem ao longo do dia. Aproveite essa 
grande energia e movimente seu corpo. Sua saúde pede isso.
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O dia vai te levar a um novo nível se você conseguir manter o 
comprometimento com as suas tarefas. É aquele dia em que não 
se deve deixar nada para amanhã. Faça o máximo que puder para 
ver as coisas organizadas e resolvidas. 
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O dia está favorável para que você foque no que é realmente 
importante, não se deixando levar por distrações. O desafi o vai ser 
defi nir o que é importante, mas, uma vez que você defi niu, siga 
sua escolha com coragem. Pode ser necessário tomar decisões 
defi nitivas no dia de hoje, coisas para as quais não tem volta.
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Hoje o dia pode trazer boas soluções em conjunto com as 
pessoas. Acredite na sua visão poderosa de ver além e na sua 
sabedoria. Tome cuidado com a necessidade de fazer tudo ao 
seu modo.

CÂNCER
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Dia muito favorável para tomar decisões em conjunto, buscar 
equilíbrio e paz em si e levar essa energia para os ambientes 
nos quais estiver presente. Portanto hoje poderá ser o mediador 
da rodada, fazendo as pessoas repensarem suas atitudes ou 
aconselhando, fazendo a ponte entre um problema e uma 
solução.
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Você pode estar com bastante ânimo e energia, o que será 
bom, pois o dia tende a ser agitado e cheio de tarefas a 
serem realizadas. Aproveite esse dinamismo e essa força 
extra para resolver o máximo de coisas possível. 
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Ótimo dia para acreditar no seu talento pessoal e nas suas 
iniciativas; isso, inclusive, pode gerar lucros futuros. Tenha 
iniciativa e coragem, especialmente para se permitir relaxar e 
cuidar mais de si mesmo. 
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 Divulgação

Queridinho entre os fãs está 
novamente disponível nos 
restaurantes e via delivery

Data é comemorada em 01/06

Reconhecendo a importância que o 
leite tem no dia a dia do crescimento das 
crianças, a Imperatriz Leopoldinense 
distribuiu milhares de pacotes de leite 
em pó, na última terça-feira (01/06) 
para crianças da comunidade do Com-
plexo do Alemão e adjacências. A ação 
faz parte do projeto Imperatriz Social.

As inscrições foram feitas de maneira 
online, para garantir a segurança de 
todos. Em menos de 12 horas, todas as 
unidades foram preenchidas. Os parti-
cipantes contemplados receberam atra-
vés do e-mail cadastrado, um horário 
para fazerem a retirada.

Tendo em vista a pandemia da Covid-
19, para o recebimento dos leites, a 
organização da escola criou filas e cor-
dões de distanciamento para evitar aglo-

merações. A entrega foi realizada de 
maneira segura e contou com a pre-
sença da cantora Iza, rainha de bateria 

da escola. Durante a ação, a artista foi 
convidada para ser madrinha do pro-
jeto e aceitou.

Reprodução

poderão se deliciar com bites de Thunder 
Brownie cobertos com pasta de KitKat®, 
uma combinação perfeita! Além disso, o 
prato acompanha as famosas frutas de 
fondue, uva e morango, marshmallow 
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A 
seleção brasileira 
terá novidades na 
escalação para a 
partida contra o 

Equador, na última sexta-fei-
ra, às 21h30, no Beira-Rio, pe-
las Eliminatórias da Copa do 
Mundo de 2022.

A principal delas é a saída 
de Roberto Firmino, titular 
nas quatro primeiras rodadas 
das Eliminatórias e artilheiro 
do Brasil na competição, ao 
lado de Neymar, com três gols.

Gabigol, Gabriel Jesus e 
Richarlison foram testados no 
ataque da Seleção no lugar do 
jogador do Liverpool.

O técnico Tite coman-
dou na manhã de ontem o 
último treinamento da Sele-
ção na Granja Comary antes 
da viagem para Porto Alegre 
e, embora tenha fechado parte 
do trabalho tático, deu pistas 
da provável escalação.

A CBF exibiu apenas tre-
chos da atividade em seu canal 
ofi cial. Porém, segundos antes 
da transmissão ser interrom-
pida, foi possível ver Tite 
separando titulares e reser-
vas. Neste momento, os joga-
dores que fi caram no campo 
com o treinador foram:

Alisson, Danilo, Éder Mili-
tão, Marquinhos e Alex San-
dro; Casemiro, Fred, Richar-
lison, Lucas Paquetá, Neymar 
e Gabigol.

Depois, quando a trans-
missão foi retomada, titula-
res e reservas se enfrentavam. 
Neste etapa, Tite também uti-
lizou Gabriel Jesus no lugar 
de Gabigol.

Posteriormente, Richarli-
son trocou de posição com o 
atacante do Manchester City 
e passou a jogar centralizado.

Disputando uma vaga no 
ataque, Gabigol e Gabriel 
Jesus tiveram uma conversa 
reservada com Tite logo no 
começo da atividade.

Além da saída de Fir-
mino da equipe titular, outra 
novidade é a substituição de 
Renan Lodi, titular nos pri-
meiros quatro jogos das Eli-
minatórias, por Alex San-
dro. A mudança já havia sido 
ensaiada em outros treinos.

No meio, Fred ganha a 
vaga e Douglas Luiz, que está 
suspenso do duelo contra o 
Equador por ter recebido dois 
cartões amarelos.

Além disso, Lucas Paquetá 
deve ser titular pela primeira 

Reprodução

O secretário municipal de 
Saúde do Rio, Daniel Soranz, afi r-
mou ontem (2) que a prefeitura 
ainda não recebeu uma consulta 
formal da Conmebol sobre a reali-
zação da Copa América na cidade.

Nesta terça-feira (1º), o presi-
dente Jair Bolsonaro anunciou o 
Rio como uma das quatro sedes da 
competição, prevista para come-
çar dia 13. Colômbia e Argentina 
declinaram de hospedar o evento.

“A Secretaria de Saúde não foi 
consultada”, disse Soranz.

Ainda na terça, tão logo Bol-
sonaro listou as sedes, a Prefei-
tura do Rio informou que a com-
petição poderia ser realizada na 
capital fl uminense, desde que sem 
público.

O secretário ratifi cou essa con-
dição, mas pontuou que o comitê 
científi co ainda vai estabelecer 

medidas de proteção específi cas. 
“Vamos esperar essa consulta for-
mal para analisar a expectativa 
do que pode ser feito”, explicou.

“A gente fez uma recomenda-
ção clara: os níveis de transmis-
são estão altos. Temos que ter cau-
tela com a circulação de pessoas. 
Que se façam os jogos, e analisare-
mos as solicitações que chegarem. 
Vamos ser rigorosos”, emendou.

Castro não se opôs
Em nota, o governador Cláu-

dio Castro também afi rmou que, 
seguidas as medidas sanitárias 
vigentes, a competição poderia 
ser realizada.

“Jogos de futebol, sem público, 
estão acontecendo no estado — 
inclusive competições sul-ame-
ricanas, como a Libertadores. A 
entrada e saída de estrangeiros e 

o funcionamento da rede hoteleira 
também estão autorizados pelas 
autoridades sanitárias, desde que 
cumpridos todos os protocolos. 
Sendo assim, se forem seguidos 
os mesmos protocolos sanitários 
das competições que já vêm acon-
tecendo no estado, o governo não 
vê problemas em ser uma das sedes 
da Copa América”, disse Castro.

Especialistas criticam
Em nota, o Conselho Nacional 

de Secretários de Saúde (Conass) 
afi rma ser “absolutamente inopor-
tuna e desaconselhável a realiza-
ção de quaisquer campeonatos 
esportivos capazes de propiciar 
vários pontos de aglomeração”. “E 
mesmo que os estádios não rece-
bam torcida, sob pena de termos 
um agravamento ainda maior da 
situação epidemiológica no país”, 

emendou o colegiado.
Para Chrystina Barros, pes-

quisadora em Saúde da UFRJ, “a 
realização da Copa América é um 
total desserviço”.

“Só ajuda o vírus. Além das 
questões epidemiológicas, nós 
sabemos que, mesmo vacinada, 
qualquer pessoa ainda pode ter a 
forma leve e disseminar o vírus. 
Vão circular pessoas, além dos 
atletas, responsáveis pelas dele-
gações. Por mais que não tenha 
público, existe sempre uma mobi-
lização”, explicou.

“Não é hora para isso. Esta-
mos às vésperas do inverno, com 
um ritmo de vacinação deixando 
a desejar. Infelizmente isso não 
ajuda em nada, muito pelo con-
trário”, disse Chrystina.

Marcelo Gomes, coordenador 
do Infogripe/Fiocruz, alerta para 

aglomerações, mesmo com arqui-
bancadas fechadas.

“Eventualmente, a torcida que 
queira acompanhar de alguma 
forma, mesmo que não haja 
público nos estádios, pode ter 
presença de torcida no entorno 
mesmo assim”, destacou.

“É muita gente envolvida. A 
gente está falando de jogadores 
vindo do mundo inteiro reunidos 
aqui”, lembrou.

“Não bastasse isso, começamos 
a observar, nas últimas semanas, 
estados retomando crescimento 
de casos. O momento exige justa-
mente o passo atrás, que redobre 
cuidados, retome restrições para 
que se interrompa essa medida 
de crescimento e se retome uma 
situação de queda. E mantenha 
isso pelo tempo que for necessá-
rio”, ressaltou.

A Federação Uruguaia 
anunciou, na última terça-
-feira, que o meia Giorgian 
De Arrascaeta, do Flamengo, 
testou positivo para Covid-
19. Com isso, ele está afas-
tado dos amistosos pelas Eli-
minatórias diante do Para-
guai e da Venezuela. Brian 
Ocampo foi chamado para o 
seu lugar.

“A Secretaria de Saúde da 
AUF informa que o jogador 
Giorgian De Arrascaeta com-

pareceu ontem, segunda-feira, 
31/5, ao Complexo Celeste, 
com PCR negativo. Hoje foi 
realizado um novo estudo de 
PCR que foi positivo. Por isso, 
o futebolista fi cou isolado e 
insatisfeito com a convocação 
para as eliminatórias contra 
Paraguai e Venezuela”, escre-
veu a entidade.

Em sua chegada a Mon-
tevidéu, o uruguaio disse à 
imprensa local que era contra 
a realização da Copa América. 

Segundo ele, o momento não 
é indicado para este tipo de 
competição. O camisa 14 do 
Flamengo também ressaltou 
que não há nada que os joga-
dores possam fazer em rela-
ção ao fato.

“O mundo está vivendo, 
a difi culdade que estamos 
vivendo atualmente, poucos 
países têm condições. Eu acho 
que agora não é o momento 
indicado para jogar. Mas nós 
não podemos fazer nada”. 

Lucas Figueiredo/CBF

Jogo acontece 
nesta sexta-feira

vez nestas Eliminatórias.
Everton Ribeiro, o outro 

meia à disposição de Tite, não 
apareceu no gramado nesta 
quarta-feira. Ele se queixou de 
dores no músculo posterior da 
coxa direita, mas exame de res-
sonância magnética não apon-
tou nenhuma lesão no jogador.

O jogador do Flamengo rea-
liza sessões de fi sioterapia e, 
segundo a CBF, o quadro dele 
“evolui bem”.

A Seleção deixará a Granja 
Comary à tarde, por volta das 
15h30 (de Brasília), e rumará 
ao Rio de Janeiro para pegar 
o voo para Porto Alegre. A 

chegada ao hotel na capital 
gaúcha está prevista para as 
20h30. Hoje, a equipe traba-
lhará no Beira-Rio, palco do 
duelo contra o Equador, ama-
nhã, às 21h30.

Tite vem comandando trei-
namentos desde a última sexta-
-feira no campo da Granja, de 

olho nos confrontos pelas Eli-
minatórias da América do Sul 
contra Equador, na sexta, em 
Porto Alegre, e Paraguai, na 
próxima terça, em Assunção. 
O time também trabalha já de 
olho na Copa América, que 
será realizada no Brasil a par-
tir do dia 13 de junho.

Giorgian De 
Arrascaeta
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